

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 16 de junio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: En este mes podría aprobarse proyecto de estatuto de la UAEM

Nacional: ANUIES cabildea para evitar recorte en la educación superior

SALUD:

Estatad: Invierte Cruz Roja en remodelación

Nacional: Aumenta 60 por ciento el maltrato a menores en Matamoros

Internacional: Las enfermedades crónicas, ahora el centro de atención de científicos

ECONOMÍA:

Nacional: Disponibles \$5 mil millones para reactivar la economía

Internacional: Tormentas dejaron más de 60 mil personas en EU sin electricidad

POLÍTICA:

Estatad: Rehuyen el PRI, PAN y PRD a debate en UAEM

Nacional: Cancela el Seguro Social licitación

Internacional: Un millón desafía prohibición y marcha en apoyo a Musavi

EDUCACIÓN:

Estatal:

“En este mes podría aprobarse proyecto de estatuto de la UAEM”

El análisis del proyecto de reglamento de Estatuto para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) lleva un avance del 90 por ciento, por lo que se está en posibilidad de que el Consejo Universitario apruebe el nuevo documento en este mes de junio, informó el rector Fernando de Jesús Bilbao Marcos. “Ya hay avances importantes en caso del Estatuto, hemos avanzado en un 90 por ciento, vamos muy bien; y en el caso de la implementación del modelo educativo, creo que nos hace falta un poco más de diálogo con los distintos actores, tanto de las facultades como los centros de investigación para precisar unos conceptos en donde se nota que hay una serie de peticiones y dudas. Esto creo que lo haremos a partir de esta semana”, agregó Bilbao Marcos.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

“Rechazan alumnos de la UAEM proyecto de estatutos”

La autodenominada Asamblea Autónoma Estudiantil de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se pronunció en contra de los artículos 27 y 82 del programa de la casa de estudios, al señalar que contraviene los principios de liberación ideológica, libertad de organización democrática, pluralidad e independencia, puesto que limita la participación de grupos autónomos organizados.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

“Pide la FEUM a candidatos más propuestas”

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) exigió a los candidatos y partidos políticos a que terminen con las campañas de denuestos y eleven el nivel del debate, dando a conocer sus propuestas para los jóvenes universitarios y promover con ello la participación el próximo 5 de julio.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

“Abiertas inscripciones a cursos de verano en Casa de la Ciencia”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presenta una atractiva programación de actividades artístico-culturales para lo que resta del mes de junio, entre las cuales se encuentran la obra teatral *El triunfo de la salud*; curso de verano para niños 2009; 14 Verano de la Investigación Científica en Morelos de la UAEM; la conferencia: *Plantas acuáticas y la importancia en la medicina*, por el doctor Jaime Raúl Bonilla Barbosa; Tercer concurso de dibujo *Calendario matemático infantil*; Expo-editorial planeta *Qué sano es leer*; Cine Club, y la exposición y taller: *Cerámica: ciencia sin ciencia*, a cargo de Alberto Díaz de Cossío, del Taller artesanal Coyoacán. Todas estas actividades forman parte de la extensión universitaria de la máxima casa de estudios que, de esa manera, propicia una mayor vinculación con la sociedad morelense.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez).

Nacional:

“ANUIES cabildea para evitar recorte en la educación superior”

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), la cual agrupa a 152 organizaciones, diseña estrategias para evitar un recorte presupuestal, por lo cual ha incrementado el cabildeo con autoridades del sector, porque no podemos permitir que esto ocurra. La asociación señaló que preocupa la notificación a la Universidad Chapingo y al Colegio de Posgraduados, de reducirles sustancialmente los recursos. El secretario general de la ANUIES, Rafael López Castañares, señaló que ante dicha posibilidad, hay una frase del rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro, que será adoptada: ni un peso atrás.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“El bachillerato, bono de oportunidad: IPN”

En la ceremonia, realizada en las instalaciones del Centro de Formación e Innovación Educativa, en la que se entregaron diplomas a 389 profesores del IPN, Colegio Nacional de Formación Profesional Técnica, Dirección General de Educación Tecnológica Industrial y del Colegio de Bachilleres, el director general del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Villa Rivera, detalló que actualmente la matrícula del bachillerato nacional es de 3 millones 800 mil estudiantes en todos los subsistemas, modalidades e instituciones de educación del país. Señaló que éste es un bono de oportunidad, porque “formamos con calidad a la mayor cantidad de jóvenes para que ingresen a la estructura de la educación media o perdemos la oportunidad de alcanzar mejores niveles de bienestar (...)”. Asimismo, hizo hincapié en el papel del profesor de educación media en este proceso de mejoramiento. Tiene un trabajo que es comparable, con cierto matiz, al papel que tenemos como padres. Somos agentes de cambio, movilidad social y motores para la transformación de los jóvenes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

“Equipa la UNAM el Centro Chimalhuacán”

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) invirtió un millón 600 mil pesos en equipo de alta tecnología para el Centro Universitario Chimalhuacán, donde impartirá cursos de idiomas, presenciales y a distancia, con académicos del Centro de Lenguas Extranjeras. La institución adquirió mobiliario, un software especializado y un sistema avanzado de Internet alámbrico e inalámbrico, y habilitó una mediateca. Además se anunció que este plantel ofrecerá la carrera de comunicación y periodismo.

La Jornada, p.33, (René Ramón).

“Székely: sólo 10% de alumnos de prepas públicas tienen computadora en casa”

Sólo 10 por ciento de alumnos de bachillerato de planteles públicos tienen computadoras en sus hogares y apenas 4 por ciento de ellos cuentan con acceso a Internet en sus viviendas, mientras el promedio nacional, el cual incluye estudiantes de escuelas privadas, es de 15 por ciento, manifestó el subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Székely. Por otro lado, 20.9 por ciento de profesores de dicho nivel tienen habilidades deficientes o no saben manejar programas como Excel, mientras 28.7 por ciento poseen competencia regular y el restante 50.4 por ciento saben manejar muy bien ese tipo de programas, subrayó.

La Jornada, p.37, (Karina Avilés).

SALUD:

Estatal:

“Invierte Cruz Roja en remodelación”

La Cruz Roja Cuernavaca invierte 12 millones de pesos en la construcción de lo que será la nueva central de ambulancias y en la ampliación de la sala de urgencias, informó el coordinador administrativo, Enrique Bolívar Flores. El primer proyecto se ubicará en lo que antes funcionaba como estacionamiento, frente a las instalaciones de la benemérita institución, en la colonia Los Volcanes. El proyecto considera el espacio para estacionar ocho ambulancias y un edificio que albergará un dormitorio, comedor y área de regaderas y de esparcimiento para los paramédicos de la institución. Indicó que además se ampliará el área de urgencias para atender a la población, ya que dijo al mes están otorgando cerca de 10 mil servicios. El coordinador agregó que el dinero invertido es el que se logró reunir a través de la colecta anual, de las cuotas de recuperación en los servicios y del sanatorio Henry Dunant, además de aportaciones de la sociedad. Bolívar Flores mencionó que la construcción de la central de ambulancias y la extensión del área de urgencias estará concluida hasta principios del próximo año.

Diario de Morelos, p.9, (Brenda Ramírez).

“Serán 220 jóvenes ‘hermanos de sangre’

Alrededor de 220 jóvenes voluntarios formarán parte del banco de sangre del estado de Morelos, es decir, que en el momento que algún hospital público requiera de su cooperación para un paciente, se les hará una cita y ellos aportarán su sangre. “El domingo fue el Día Internacional del Altruismo y con relación a nuestra campaña de ‘Hermanos de Sangre’, el objetivo de ello es lograr cambiar la cultura de donar sangre sólo porque se tiene un familiar enfermo y es casi a la fuerza”, señaló la directora de los Servicios de Salud, María Luisa Gontes Ballesteros. Explicó que contar con un banco de sangre ha sido difícil incluso para los países de primer mundo, sin embargo, destacó que en Morelos al menos ya existen 220 jóvenes con citas programadas para donar. Añadió que también se trata de evitar acciones como tatuarse y retirar aquellos factores que impidan que la sangre sea de buena calidad y esté contaminada. Asimismo, explicó que “se firmó un convenio con los hospitales privados, ya que ellos tienen que dotarse de alguna parte para contar con sangre”. Finalmente, Gontes Ballesteros aclaró que en los hospitales no se están condicionando las cirugías a cambio de sangre, sin embargo, como no existe la cultura de la donación, debe haber un modo para obtenerla y se les pide a los familiares.

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Rocio Preciado).

“Inicia Marco Adame la jornada de vacunación”

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo dio ayer el banderazo de salida a las brigadas del personal del Sistema Estatal de Salud, que recorrerán los 33 municipios, para llevar a cabo jornadas de vacunación, nutrición, la prevención de enfermedades gastrointestinales e invitar a la donación altruista de sangre. Al iniciarse oficialmente la Segunda Semana Nacional de Salud, en un evento que se llevó a cabo en el poblado de Chamilpa, en Cuernavaca, el gobernador del estado lanzó un llamado a la población para no bajar la guardia en contra de las enfermedades que amenazan la salud de las familias. Ante alumnos y padres de familia de la Escuela Primaria UNESCO, Adame Castillo fue informado por las autoridades de salud que se han instalado mil 300 módulos en los que se aplicarán 187 mil dosis de vacunas, repartirán 78 mil sobres de Vida Suero Oral, 28 mil de ácido fólico, 16 mil de multivitamínicos y más de 90 mil de vitamina A.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Martín Sánchez); Diario de Morelos p.p.3, (Verónica Bacaz); La Jornada, p.36, (Claudia Herrera) y La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García).

Nacional:

“Aumenta 60% el maltrato a menores en Matamoros”

Hasta en 60 por ciento se han incrementado las denuncias de maltrato psicológico y físico a menores de edad a manos de padres y tutores, reveló Alejandro Peña Jara, titular de la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, dependencia que en la semana anterior atendió y llevó a un albergue a 18 niños.

La Jornada, p.33, (Julia Antonieta Le Duc).

“Sufren maltrato 20% de los mayores de 60 años en el DF”

En la ciudad de México 20 por ciento de los adultos mayores sufren maltrato, sobre todo psicológico, que se ejerce con agresiones verbales que causan daño emocional y aislamiento, y son los hijos los principales agresores, indicaron especialistas durante la cuarta celebración del Día Mundial de Toma de Conciencia del Abuso a las Personas Mayores. El abuso y la negligencia contra la población adulta mayor es un problema de derechos humanos y de salud, consideró Luis Miguel Gutiérrez Robledo, director del Instituto de Geriátrica.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso).

Internacional:

“Las enfermedades crónicas, ahora el centro de atención de científicos”

Mientras el sida y la malaria dominaron la atención sanitaria en el mundo en los pasados 10 años, las enfermedades crónicas, como diabetes o dolencias cardíacas, se colocan ahora en la mira. Investigadores de China, Australia, Canadá, Estados Unidos y el Reino Unido –con India a punto de sumarse– trabajan para llamar más la atención sobre la apoplejía, el cáncer, las enfermedades respiratorias y otras dolencias que cada vez son más frecuentes. Los números son alarmantes. Las enfermedades crónicas no contagiosas ocasionan más muertes al año que las infecciosas, como el sida. De hecho, representan 60 por ciento de las causas de mortalidad, según Abdallah Daar, del Centro McLaughlin-Rotman de Salud Global de la Universidad de Toronto.

La Jornada, p.2a, (Dpa).

“Efectiva contra las arrugas, crema para tratar cáncer de piel”

Una crema utilizada para tratar los signos tempranos del cáncer cutáneo eliminaría las arrugas y haría que la piel luzca más joven, indicaron el lunes expertos de Estados Unidos. El equipo señaló que la crema Efudex, de Valeant Pharmaceuticals, que se emplea para tratar la queratosis actínica, una forma precancerosa de células escamosas, mejora la apariencia de la piel al eliminar las asperezas y arrugas, mejorar su color y borrar las manchas marrones. El medicamento ha estado entre nosotros por años, manifestó la doctora Dana Sachs, de la Universidad de Michigan, cuyo estudio fue publicado en *Archives of Dermatology*. La experta dijo que la crema parece generar una respuesta de curación de heridas en la piel que hace que aumente la producción de colágeno, lo que mejora la apariencia de las arrugas. La crema se ha usado durante cuatro décadas para tratar la queratosis actínica, que aparece como bultos escamosos en la piel que suelen surgir en zonas expuestas al sol, como la cara, el cuello, los antebrazos o los labios.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

“Nueva terapia ofrece más vida a enfermas de cáncer”

Científicos de la Unidad Periférica de Investigación en Cáncer del Instituto de Investigaciones Biomédicas (IIBm) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en el Instituto Nacional de Cancerología (INCan), encabezados por Alfonso Dueñas González, desarrollaron una terapia que aumenta la supervivencia de pacientes de cáncer cervicouterino, localmente avanzado. El tratamiento consiste en añadir el medicamento gemcitabina a un régimen de quimioterapia (con otro fármaco denominado cisplatino) y radioterapia. Con este nuevo esquema, se incrementa nueve por ciento absoluto – respecto de los métodos estándar– la posibilidad de que una paciente en esa fase siga viva luego de tres años de que le fue detectada la enfermedad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Disponibles \$5 mil millones para reactivar la economía”

Durante una reunión que encabezó Bernardo Rosillo Sánchez, director general de Nacional Financiera en la entidad, con directivos de varios bancos privados y los representantes de las organizaciones empresariales, se dio a conocer que existe un fondo de 5 mil millones de pesos para reactivar las actividades económicas. A la reunión, que se realizó en el salón Morelos de Palacio de Gobierno, asistieron 40 empresarios, entre los que destacaban los líderes de la Cámara de Comercio, Canacindra, Asociación de Mujeres Empresarias, Asociación del Centro Histórico, Coparmex, Canacope, Consejo Coordinador Empresarial, Impulsa y Ejecutivos en Relaciones Industriales, el director general de Nafin en Morelos, Bernardo Rosillo Sánchez les comentó algunas condiciones que deben cumplir todos aquellos que quieran obtener créditos del gobierno federal a través de la banca comercial.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Pedro Oseguera) y Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez).

“Continúan pérdidas en Afore por la crisis financiera”

Entre enero y marzo pasados, el manejo del ahorro en las Afores sólo permitió recuperación de 10 mil 936 millones de pesos, aun cuando la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) aseguró en su reporte trimestral enviado a la Cámara de Diputados que "las minusvalías de carácter contable de 2008 y de las primeras semanas de este año se recuperaron en su totalidad". Sin embargo, después de la recuperación de 30 mil millones en enero pasado, los ahorros de los trabajadores en las administradoras de fondos aún reflejan una pérdida de 70 mil 700 millones de pesos por la crisis financiera, de acuerdo con las propias cifras de la Consar.

La Jornada, p.29, (Enrique Méndez).

“Vende Cemex a su rival Holcim varias instalaciones en Australia”

En apuros de liquidez desde que a mediados de 2007 compró mediante una oferta hostil por 15 mil 300 millones de dólares a Rinker, el gigante cementero australiano, Cementos Mexicanos (Cemex) dio ayer una vuelta de tuerca a su situación al alcanzar un acuerdo para venderle en mil 640 millones de dólares a su rival Holcim Group, de origen suizo, 348 instalaciones en Australia que adquirió hace dos años de Rinker. Según un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la transacción también incluye el 25 por ciento de participación que Cemex posee de Cement Australia, de la que Holcim maneja ya 50 por ciento.

La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga y David Carrizales).

“De enero a abril cayó 7.6% el ingreso de divisas por turismo”

El ingreso de divisas por concepto de turismo se desplomó 7.6 por ciento entre enero y abril de este año frente a similar periodo de 2008, informó este lunes la Secretaría de Turismo (Sectur). Las divisas generadas por la industria turística sólo en los primeros cuatro meses de este año se colocaron en 4 mil 698.3 millones de dólares, un desplome de 7.6 por ciento en relación a 2008, cuando el país captó 5 mil 83.9 millones de dólares. La dependencia informó que ese nivel está 3.6 por ciento debajo de lo captado entre enero y abril de 2007, periodo en que el turismo logró 4 mil 873.4 millones de dólares. La actividad turística está afectada por la recesión económica mundial y por la alerta epidemiológica de abril y mayo, lapso en que dejaron de arribar cruceros a los puertos mexicanos, y hubo una serie de cancelación de vuelos internacionales.

La Jornada, p.30, (Julio Reyna Quiroz).

Internacional:

“Tormentas dejaron más de 60 mil personas en EU sin electricidad”

Miles de residentes en Tennessee y Mississippi permanecían hoy sin energía eléctrica a causa de tormentas que también retrasaron la reparación de líneas de suministro. Más de 60 mil abonados seguían a oscuras esta mañana mientras autoridades meteorológicas avisaban sobre la posibilidad de más tornados y otras inclemencias climáticas. Aunque los mencionados estados son los más afectados, también se reportaron daños en Oklahoma, Arkansas y Alabama, indicó la televisión. Desde el pasado viernes estas localidades han sido golpeadas por fuertes vientos de casi 100 kilómetros por hora, y al menos tres personas resultaron lesionadas por caída de árboles y la voladura de escombros. Compañías eléctricas locales advirtieron este lunes que la restauración de tendidos podría demorarse debido a las nuevas ventiscas pronosticadas por expertos.

La Jornada, p.30, (PI).

POLÍTICA:

Estatal:

“Rehuyen el PRI, PAN y PRD a debate en UAEM”

La convocatoria hecha por el Consejo Universitario para recibir a los candidatos de los diversos partidos políticos a un foro de debate con la comunidad universitaria, no tuvo el éxito deseado, toda vez que sólo los partidos Convergencia por la Democracia, Nueva Alianza y Socialdemócrata, aceptaron acudir a la UAEM este próximo martes 23 de junio; en tanto que las tres principales fuerzas políticas como el PRI, PAN y PRD no quisieron exponerse a los cuestionamientos de estudiantes e intelectuales. De acuerdo con el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, quien la mañana de ayer se reunió con los integrantes del Consejo Universitario, dijo desconocer por qué la convocatoria hecha por la comunidad universitaria no tuvo éxito entre los candidatos de los diversos partidos políticos, entendiendo, expuso, el hecho de que la universidad es un lugar muy riesgoso para los partidos, porque la gente es más crítica y no se conforma con cualquier promesa, de ahí que pudieran haberse reservado por este motivo.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González).

“Llama Medina Mora a la ciudadanía a impulsar lucha contra la delincuencia”

Eduardo Medina Mora, procurador General de la República, aseguró que la inseguridad en México afecta la calidad de vida de los ciudadanos, limita el desarrollo y destruye el capital social. En su intervención dentro del Primer Foro Nacional de Consejos de Participación Ciudadana, Seguridad Pública y Procuración de Justicia, realizado en el Hotel Sumiya, el funcionario federal señaló que esta reunión es clara muestra de cómo está evolucionando la participación ciudadana en el combate a la delincuencia, pues México vive un gran esfuerzo con la renovación a fondo del sistema de seguridad y justicia, que busca generar condiciones de paz, certeza, seguridad jurídica y justicia. En presencia de Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, y Margarita Zavala de Calderón, presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) nacional, junto con el gobernador Marco Adame Castillo, Medina Mora puntualizó que el Estado despliega con todas sus capacidades el combate a la inseguridad, pero esta tarea obliga a la colaboración de todos los órdenes de gobierno y poderes.

La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción) y La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma).

“Muy caro instalar en Cuautla videocámaras”

Los costos de la obra Equipamiento del Sistema de Monitoreo de la Ciudad, adjudicada directamente por el ayuntamiento de Cuautla a la empresa Enlaces Digitales Zona 9 SA de CV -que obtuvo una *recomendación* en su momento del secretario de Seguridad Pública, Luis Ángel Cabeza de Vaca-, fueron inflados incluso en algunos casos al doble del costo real; además, el equipo instalado no corresponde al propuesto en su momento por la propia compañía. Eso es lo que se advierte en la denuncia presentada ante la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) por un grupo de vecinos de Cuautla, quienes se dieron a la tarea de documentar las irregularidades que han detectado a raíz de que el ayuntamiento panista adjudicó a Enlaces Digitales Zona 9, la obra denominada Equipamiento del Sistema de Monitoreo de la Ciudad, que consistió en la colocación de 16 cámaras de video vigilancia distribuidas en las colonias Centro, Tetelcingo, Vicente Guerrero, Paraíso, Hermenegildo Galeana, Miguel Hidalgo, Gabriel Tepepa y Cuautlixco.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Minerva Delgado).

Nacional:

“Cancela el Seguro Social licitación”

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha iniciado un diagnóstico y acciones que le permitan reforzar las medidas de protección civil en sus guarderías distribuidas en el territorio nacional. Este esfuerzo no sólo se aplicará en los centros existentes, sino también en todos aquellos que se sumen a la proveeduría de este servicio. Por ello, el Director General del IMSS, Daniel Karam Toumeh, instruyó ayer la cancelación de la licitación Pública No. 00641322-027-09, la cual se encontraba en curso, para contratar los servicios de 78 guarderías que brindarían atención a 13 mil 592 infantes.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción); Diario de Morelos, p.12, (Notimex) y La Jornada, p.3, (Claudia Herrera).

“Admite el IFE que comicios intermedios son ‘poco atractivos’ para los ciudadanos”

Aunque por ahora la preocupación en el Instituto Federal Electoral (IFE) se ha desplazado hacia la campaña del voto en blanco, reducir el abstencionismo se mantiene como una prioridad institucional, ya que es un serio problema para la democracia, pues reduce la articulación entre sociedad y gobierno y, "a mediano plazo, puede afectar de manera indirecta la gobernabilidad del país, pues podría reflejarse en la reducción del apoyo y cooperación ciudadana". Tales son parte de los alcances que el propio IFE reconoce en su Guía para la promoción del voto razonado, elaborada por la Dirección Ejecutiva de Capacitación y Educación Cívica. En el documento se reivindica el voto como instrumento de control de los ciudadanos y un elemento clave en la legitimidad de las autoridades políticas surgidas de los comicios.

La Jornada, p.8, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia).

“Valdés pide a las universidades que le ayuden en la promoción del sufragio”

En un esfuerzo por evitar que durante las elecciones del próximo 5 de julio los ciudadanos anulen su voto, ayer el presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, acudió a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) para pedir a sus organismos agremiados –alrededor de 150– que promuevan entre sus comunidades el derecho a emitir el sufragio. Ante ello, el secretario ejecutivo de la ANUIES, Rafael López Castañares, expresó que “lo único que podemos hacer nosotros, y siendo muy respetuosos de las autonomías (de las universidades) y respetando los convenios que están haciendo ellos –no podemos ir a decirles a los chavos, oye, venimos aquí a promover que voten–, es señalar: creemos que es importante que el sufragio construya una democracia, pero hasta ahí”.

La Jornada, p.8, (Karina Avilés, Enrique Méndez y Jesús Aranda).

“Registra CNDH 9,758 plagios de migrantes en sólo seis meses, con ganancia de 25 mdd”

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), José Luis Soberanes Fernández, denunció ayer que en sólo en seis meses, entre septiembre de 2008 y febrero pasado, el organismo que encabeza documentó el secuestro de 9 mil 758 migrantes, mil 600 al mes, más de 50 al día. El beneficio que obtuvo la delincuencia organizada por estos secuestros fue de 25 millones de dólares, y que "se estima que al año el número de migrantes puede ascender a 20 mil". Al presentar ayer el Informe especial sobre los casos de secuestro contra migrantes, el ombudsman nacional indicó que la investigación de este órgano documentó 198 casos de secuestro de migrantes, que incluyen a 9 mil 758 personas privadas de su libertad, ya que la mayoría fueron plagios colectivos. En 9 mil 194 casos el delito fue cometido por bandas organizadas, y el resto por autoridades, o la combinación delincuentes-servidores públicos.

La Jornada, p.12, (Víctor Ballinas).

“En una acción sin precedente, envían 5 mil cadetes a erradicar marihuana y amapola”

Con el propósito de que el personal "vaya adquiriendo experiencia, conciencia y espíritu de cuerpo", 5 mil cadetes (hombres y mujeres) de 12 planteles militares y seis unidades de formación se unieron ayer a la erradicación de cultivos de marihuana y amapola en los estados de Sinaloa, Chihuahua y Durango, zona conocida como el Triángulo Dorado, por ser donde más enervantes se producen en el país. Sin contar con el "cobijo" de soldados en activo que garanticen su seguridad, los cadetes –de todos los grados– independientemente de que su formación sea de arma o de servicio, destruirán plantíos este mes y durante los primeros días de julio. También sin precedente, las mujeres militares se suman a la erradicación y se estima que integran casi 10 por ciento del total (unas 500).

La Jornada, p.16, (Jesús Aranda).

“Iusacell denuncia a la SCT; falseó declaraciones”

Iusacell, empresa de telefonía móvil, presentó una denuncia penal en la Procuraduría General de la República (PGR) contra el representante jurídico de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Sánchez Henkel, por falsedad de declaraciones que afectaron el nombre y el prestigio de la compañía de telecomunicaciones. Adicionalmente, se interpuso una queja administrativa en la Secretaría de la Función Pública (SFP) y se presentará en el transcurso de esta semana una demanda civil por daño moral. En otro litigio contra SCT, el abogado de Iusacell, Salvador Rocha Díaz, explicó que presentó pruebas para demostrar que Televisión Azteca no comercializa ni hace uso indebido de la frecuencia de Televisión digital a través de la que se ofrece el servicio de HiTV.

La Jornada, p.29, (Israel Rodríguez).

“México y EU acuerdan reforzar la cooperación en la frontera”

Estados Unidos y México firmaron un acuerdo que busca reforzar la cooperación fronteriza para combatir el tráfico de drogas y armas, sin que ese esfuerzo altere el importante comercio bilateral y permita, al mismo tiempo, el flujo de comercio legítimo. "Esta es la primera vez que se está estipulando un plan integral sobre la problemática que se enfrenta en la frontera, sobre todo lo que tiene que ver con la interacción de ambas aduanas", indicó el secretario de Hacienda de México, Agustín Carstens, quien suscribió por su gobierno la carta de intención. El funcionario negó rumores de prensa que le atribuían haber presentado su renuncia al cargo ante el presidente Felipe Calderón. Aseveró: "No es cierto, definitivamente. Lo digo enfáticamente", y reiteró que "estoy contento haciendo mi trabajo".

La Jornada, p.27, (Afp y Dpa).

“Instalan en Chiapas 3 laboratorios para la detección de gripe A/H1N1”

El gobierno de Chiapas instaló tres consultorios en las oficinas del palacio de gobierno para la detección de la influenza A/H1N1. La medida se tomó debido al acelerado incremento de contagios que ha sido reportado en las pasadas dos semanas en la entidad. En un comunicado, el gobierno estatal informó que se mantendrán abiertos los centros de salud, clínicas y hospitales, y se reforzará el sistema de atención con los nuevos consultorios, los cuales funcionarán de 8 a 20 horas de manera gratuita.

La Jornada, p.36, (Á. Mariscal y C. Figueroa).

“El SNTE y televisora firman un acuerdo para crear programa de entretenimiento”

La lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, renovó su alianza con la empresa Televisa mediante la firma de un convenio con el cual el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y el consorcio de Emilio Azcárraga producirán y transmitirán un programa de entretenimiento, que se suma al reconocimiento a maestros y escuelas inscritos en la Alianza por la Calidad de la Educación, instrumento que ha generado protestas en la mitad de las entidades de la República.

La Jornada, p.37, (Karina Avilés).

“Rechaza ASSA plan de ahorro de Mexicana”

La Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA) dio a conocer ayer que la mayoría de los agremiados votaron contra la propuesta de Mexicana de Aviación de llevar a cabo un plan de ahorros por 17 millones de dólares para así resolver el conflicto con la empresa. En entrevista telefónica, la dirigente del gremio, Lizette Clavel Sánchez, apuntó que la propuesta de la aerolínea fue sometida a votación y casi tres cuartas partes de los sindicatos rechazaron el programa.

La Jornada, p.37, (Patricia Muñoz Ríos).

“Levantán huelga minera en El Cubo”

Terminó la huelga en la empresa mineral El Cubo, de Guanajuato, que estalló hace 45 días la sección 142 del sindicato minero. Los 410 trabajadores lograron un incremento de 8 por ciento directo al salario y de 3 por ciento en prestaciones.

La Jornada, p.38, (Patricia Muñoz).

Internacional:

“Un millón desafía prohibición y marcha en apoyo a Musavi”

Fue el día del destino en Irán, y el día del valor. Un millón de sus pobladores marcharon de la plaza Engelob a la plaza Azadi –de la Plaza de la Revolución a la Plaza de la Libertad–, bajo la mirada de la brutal policía antimotines de Teherán. Las multitudes cantaban, gritaban, reían y lanzaban ofensas a su presidente, llamándolo polvo. Mirhosein Musavi estaba entre ellos, viajando en el toldo de un vehículo, entre el humo del escape y el calor, sin sonreír, asombrado, sin dar crédito a que una demostración tan épica pudiera florecer entre la desesperanza del baño de sangre que sucedió a la elección en Irán. Tal vez perdió los comicios del viernes según las cifras oficiales, pero este lunes fue su desfile de la victoria electoral en las calles de su capital. Terminó, como era inevitable, entre sangre y disparos.

La Jornada, p.22, (Robert Fisk).

“La UE fija reglas sobre presos de Guantánamo”

Estados Unidos no estará obligado a aceptar a ex presos de Guantánamo en su territorio, indicaron hoy los cancilleres de la Unión Europea (UE), en una declaración negociada con Washington, que fija los criterios de traslado de presos declarados inocentes a Europa. En todo caso, el gobierno estadounidense deberá compartir toda la información con la UE sobre los presos que reciban el visto bueno para ser liberados, dijo tras apoyar la intención de cerrar la cárcel de la base militar ubicada en Cuba.

La Jornada, p.25, (Reuters).

“Norcorea reporta marcha contra la ON”

Más de 100 mil personas se concentraron en las calles de Pyongyang contra la condena de Naciones Unidas por el más reciente ensayo nuclear de Corea del Norte, según medios oficiales norcoreanos. En Viena, la Agencia Internacional de Energía Atómica señaló que con ese ensayo nuclear, Norcorea reavivó el clima de confrontación.

La Jornada, p.25, (Reuters).